

Pregunta.- Usted tomó posesión al mando de esta comandancia en febrero de 2020, un mes antes del estallido de la crisis sanitaria del coronavirus, ¿qué recuerdos tiene de esos momentos?

Respuesta.- Vine justo para aguantar hasta que el final del curso escolar y trasladar a mi familia a Ciudad Real, pero cuando llevaba mes y medio al mando, el 14 de marzo, se declaró el estado de alarma y a los tres días ingresé en el hospital por la covid. Ha sido una experiencia dura, tanto para mí que lo he vivido en primera persona, como para mi familia, alejados de mí [el teniente coronel estuvo once días hospitalizado por coronavirus].

De los primeros momentos recuerdo la incredulidad que me producía pensar que un virus podría doblegar a la humanidad en el siglo XXI, también que ante tanto miedo e incertidumbre, supimos dar un paso al frente y decidimos no solo mantener la presencia en nuestra demarcación, sino potenciarla para dar tranquilidad y seguridad a la población. En muchos lugares fuimos los únicos funcionarios de servicio

P.- La Guardia Civil fue uno de los cuerpos de seguridad en Ciudad Real más afectados por el Covid-19, en la primera ola, al menos en la provincia ¿qué cree que se hizo mal, fue cuestión de estadística, casualidad?

R.- Hemos vivido una situación insólita, excepcional, y Ciudad Real ha sido una de las provincias más golpeadas por la pandemia. Durante la primera ola esta provincia alcanzó las mayores cotas tanto nacionales como autonómicas en contagios y fallecidos. La Guardia Civil forma parte de la sociedad a la que sirve y sufre por tanto sus mismos avatares. Así como Ciudad Real ha penado más que otras provincias esta comandancia ha sufrido la enfermedad más intensamente que otras. Desafortunadamente, aquí perdieron la vida dos compañeros, el cabo mayor Francisco Castro y el guardia civil Francisco Javier Collado, a quienes les rindo mi reconocimiento y recuerdo emocionado.

P.- ¿Ha cambiado la forma de trabajar de la plantilla, a efectos de patrullaje o servicios, desde que empezó la pandemia?

R.- La comandancia de Ciudad Real ha sido una de las más castigadas por el coronavirus, en determinados momentos casi un 10% de la plantilla estuvo en aislamiento simultáneamente lo que provocó una reducción potencial del servicio. Puesto que, por un lado, los ciudadanos no podían moverse ni ir a los cuarteles, y por otro, se debía reducir al mínimo el contacto, se cerraron muchas de las áreas de atención al ciudadano, recepción de denuncias, intervención de arma, etc, agrupando dichos servicios sobre las más importantes y recuperando con ello el potencial de servicio perdido y la mayor presencia en las calles. Hemos mantenido el servicio al 100%, solo disminuido por las bajas, que al recuperarse volvían a la actividad.

P.- Entiendo que toda la plantilla está vacuna a estas alturas, ¿cree que se vacunó tarde a las fuerzas de seguridad?

R.- Prácticamente toda la plantilla tiene la pauta completa de la vacunación contra la covid. Como sabe fue la vacuna de AstraZeneca la que las autoridades sanitarias determinaron que era la más apropiada para el rango de edad del personal y cantidad de vacunas disponibles aceleró la inoculación de la primera dosis, pero como recordarán, consecuencia de la polémica sobre su seguridad y los estudios y pruebas que



se hicieron, ocasionó un considerable retraso en la aplicación de la segunda dosis, por lo que finalmente se completó la pauta después de otros sectores menos prioritarios.

“En Miguelturra llevamos un año prestando servicio en una oficina de recepción de denuncias cedida por el Ayuntamiento, la ambición es construir un nuevo acuartelamiento”

P.- ¿Qué le ha parecido la campaña de vacunación?

R.- En mi opinión la vacunación de la población general en España ha sido un éxito y muy especialmente en Ciudad Real, donde se han cumplido sobradamente los objetivos. Vaya desde aquí mi felicitación al Servicio de Salud de Castilla-La Mancha por el esfuerzo en la gestión y ejecución de una campaña sin precedentes en la historia. Aunque todo el mérito ha sido de dichos profesionales, quiero destacar que la Guardia Civil también ha colaborado con esa vacunación, mediante la escolta de los envíos logísticos de las vacunas y en el acompañamiento a los equipos a las residencias y centros de salud.

P.- En su toma de posesión habló usted de incre-